

NUEVA ILLICE

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'25 pta.
Resto de España, trimestre. . . 1'00
Extranjero, trimestre. 1'50

Elche 14 de Junio de 1913

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle Cánovas del Castillo, núm. 18

No se devuelven originales.

NÚM. 2

Tribuna de Honor

Pro cultura

Lema mejor no pudo ser escogido por una parte de la juventud ilicita, que se apresta, llena de laudable entusiasmo, a multiplicar los medios para conseguir la verdadera civilización.

Consistiendo ésta en la difusión de los principios morales, de los conocimientos científicos y literarios, y del bienestar material de los pueblos, nada tan oportuno como la fundación de un buen periódico, que, respetando todos los fundamentos sociales, y manteniéndose apartado de toda bandera política, procure educar a las generaciones presentes, estimular su natural y cada día más extendida afición al saber y contribuir a la prosperidad de su patria mediante el planteamiento de las iniciativas que pueden brotar de la juventud aplicada y generosa.

Grande es la labor realizable en orden a la conducta de los conciudadanos. Rotos en gran parte los diques que a la depravación de las costumbres podían oponer las creencias religiosas, necesitan esfuerzos sobrehumanos para conservar entre los hombres las relaciones originadas por el hermoso sentimiento de fraternidad universal. Y bien harán los jóvenes ilicitanos en reconocer la precisión de inspirar sus actos en los eternos principios de la moral cristiana.

Los buenos propósitos de que vienen animados al estudio de la prensa, para eludir ahora y siempre toda campaña personal, deben tener un complemento en el desarrollo de la paz social, interviniendo oportunamente en la solución de las diferentes cuestiones o conflictos que puedan surgir en el seno de la gran familia ilicita.

La fundación de periódicos, el establecimiento de bibliotecas, una constante lectura, cuando se ha tenido el acierto de escoger buenos autores, y el ejercicio ordenado de la escritura, prefiriendo asuntos científicos, artísticos o literarios, serán medios adecuados para ir desterrando la ignorancia.

Aunque malos españoles traten de deshonrar a la madre Patria, rico es el arsenal de nuestra gloriosa literatura, y desde el poema de *Mío Cid* (por no descender a las *Etimologías* de San Isidoro, y aún a las obras filosóficas del inmortal Séneca) hasta el *Protestantismo* de Balmes, hay un venero inagotable de saber indígena, en donde la juventud libre podrá templar sus armas para lu-

char con ventajoso denuedo en el vasto palenque de la cultura universal.

Y ocioso será decir cuán provechosa sería la elección de clásicos, entendiendo por tales, no sólo a los modelos de las literaturas helénica y latina, sino también a los celebrados autores que más enaltecieron las ciencias y las artes en las naciones modernas.

La buena disposición de ánimo y el desarrollo de nuestra inteligencia, serán motivos más que suficientes para promover el bien público que se deriva de aquel bienestar material que natural y necesariamente ambicionamos.

Un claro conocimiento de las necesidades sociales y un espíritu generoso abierto a todo sentimiento de amor, habrán de traducirse en vivos deseos de engrandecer a la patria chica. Y el mejor modo de honrarla sería embelleciendo su suelo, protegiendo su agricultura, desarrollando sus industrias y fomentando su comercio.

La paz del espíritu, condición necesaria de la verdadera felicidad, sólo podrá adquirirse mediante la tranquilidad de conciencia, el perfeccionamiento de nuestras facultades anímicas y la completa satisfacción de las necesidades corporales.

Contribuir a la consecución de tan bellos ideales será un timbre de gloria para la noble y laboriosa juventud ilicita.

José Pascual

A una belleza ilicita

Encanta lo gentil de tu figura,
en la que el don de cautivar se anida;
¿Qué alma al verte no quedará prendida
en el rico panel de tu hermosura?

Cuando cruzas las calles con soltura,
con breve y prieto andar y frente erguida,
vas dejando, al pasar, tras tí, encendida
rica estela de gracia y donosura.

Luz del sol brilla en tus divinos ojos;
y en tus mejillas y en tus labios rojos,
carmines de encendida aurora esplenden!

¡Quién pudiera abrazarse en los ardores
de esa llama, mi bella, que en amores
el sacro nùmen del poeta encienden!

D. Pastor Macià

La leyenda de la palma

¿Conoceis la leyenda de la palma? Es una preciosa nota de la poesía popular. Yo la aprendí en los días venturosos de la niñez; en aquellos días en que, no habiendo pisado aún los umbrales de la adolescencia, no había sido engañado por las mujeres y res-

piraba dicha y felicidad sin límites, ajeno por completo a la lucha de las pasiones. Hoy, en medio de las vorágines de la vida, todavía acude a mi imaginación con la fidelidad con que el hombre recuerda las místicas oraciones que grabó en su alma la piadosa solicitud de una madre cariñosa....

¿Como alguien dijo muy acertadamente, que evocar los recuerdos de la niñez y la dulce memoria de los días infantiles, es vivir dos veces, es atajar la carrera vertiginosa del tiempo, convirtiendo el pasado en presente, para deleitarse con celestial deliquio en la libación de las venturas de esa edad candorosa, que armoniza los trinos de los pájaros, el perfume de las flores, el murmullo de las brisas y sobre todo una espontánea alegría limpia de recelos y desconfianzas, siento sugestionado por la continua contemplación de nuestras palmeras, cuyos troncos altísimos marcan con sus nudos el curso de los siglos, cuyos airesos penachos agita mansamente el aire y hace relucir un sol puro y radiante, una satisfacción intensa al recordar la leyenda de la palma, que constituye una de las más tiernas y poéticas que nos legara la tradición.

Cuenta ésta, que la Santa Familia vagaba por el desierto, perseguida por los soldados de Herodes, pidiendo protección y ayuda a las plantas, a los árboles y maravillas a la naturaleza. El calor era sofocante y la Virgen María sentía una sed abrasadora; ante su vista extendíase la monótona aridez del desierto, sin que ni la más ligera cinta plateada la interrumpiese. En su errante peregrinación, llegaron al pié de una esbelta palmera que agitaba en el aire sus hermosos racimos, rubios como el oro. Estos frutos, invitan a refrescar el paladar sediento; pero están muy altos, y hasta ellos no alcanza el cayado en que se apoya el Patriarca. Entonces el Niño Dios abre sus labios y dice: «Hermosa palmera, tráeme tus frutos para mi madre». Y en aquel preciso instante una de las ramas del majestuoso árbol se inclina a tierra rozando ligeramente el regazo de la Madre de Jesús. Pudo ésta, pues, calmar su sed y al terminar de satisfacer su necesidad, la rama se endereza nuevamente y vuelve a su primitiva posición, mientras que el Niño Dios exclama: «En pago a tu servicio, hermosa palmera, con una de tus ramas entraré en Jerusalén; tú servirás de emblema a los elegidos del Señor, y en el Cielo alfombrarás el Trono de mi padre». Y al emprender otra vez la marcha la Santa Familia, un ángel baja del Cielo, arranca a la palmera la rama de cuyo fruto ha comido María y desaparece con ella en el éter azul, dejando tras sí una estela de luz deslumbradora....

He aquí la dulce tradición, tal y como la escuchaba en el tranquilo hogar de mis padres, tan feliz y alegre, que parece estar gobernado y bendecido por Dios.

¿Cabe más sentimiento y poesía?

José Díez Ripoll

CLÍNICA

DE DON VICTOR MARTIN

Ex-alumno de los Hospitales de París

Consulta especial de enfermedades de la vista, nariz, garganta y oídos. — Operaciones y curación de cataratas, desviaciones de párpados, pestañas, granulación, pólipos, vegetaciones, anginas, zumbidos, supuraciones, etc., etc.

Tratamiento de enfermedades específicas. Aplicación de suero oxigenado en el reumatismo.

Medicina y Cirugía general.

ASISTENCIA A DOMICILIO

Horas de consulta: de 9 a 12

Plaza de la Merced, núm. 15

Velada Artística

Lo fué y de las mejores, la que en el pasado domingo se celebró en el Centro de Jóvenes Propagandistas, y a la cual fuimos atentamente invitados.

A las diez, y con una concurrencia numerosa y distinguida empieza el acto. La mesa presidencial la ocupan: D. Luis Tortosa, D. Juan Ferrer Orts, D. Antonio Alcaide y los oradores. Seguidamente el Presidente D. Luis Tortosa da por principiado el acto ejecutando acto seguido el sexteto que tan acertadamente dirige el profesor Sr. Román el vals Metra que es calurosamente aplaudido.

Concedida la palabra por el Presidente, se levanta a hablar

D. José Pascual Urbán

Saluda a la concurrencia y en párrafos elocuentísimos entona un himno a la verdad, representada por la presidencia y los sacerdotes que al acto asisten, como sus defensores, a la belleza representada en las hermosas damas que se hallan presentes y a la bondad por los numerosos católicos que llenan los salones.

Seguidamente se dirige a los propagandistas, dándoles la norma que han de seguir cual es el cultivar la inteligencia y así poder dar la batalla a los impíos y un solemne mentís a aquellos que tachan a los católicos de oscurantistas y enemigos del progreso.

Afirma que Elche es campo abonado que dará óptimas cosechas a poco que se le trabaje por medio del mitin y la prensa, pues que son pocos los incrédulos y muchos los indiferentes.

Termina con un párrafo brillante manifestando que si los jóvenes por medio de la propaganda consiguen cristianizar a Elche, podrán entonces dirigirse al Sagrado Corazón y decirle que los dones que les ha donado para conocer y amar la verdad, los han empleado para difundirla y así alcanzar en la otra vida el galardón ofrecido a los que en este mundo cumplen como buenos.

Grandes aplausos abogan el último párrafo del orador.

A continuación ocupa la tribuna

D. José Bulgues Masencio

Con gran elocuencia y en párrafos que nos es imposible seguir, fustiga el liberalismo y las teorías disolventes de la sociedad que en sí encierra, describiendo con gran maestría un cuadro desde los tiempos de N. S. J. hasta los actuales en que demuestra que la ruina de los vecinos viene cuando se pierde el freno religioso.

Termina citando un grandioso párrafo del elocuente orador Tradicionalista don Juan Vázquez de Mella.

Después de leer dos hermosas poesías D. Santiago Alberola y D. Luis Tortosa, pronuncia su discurso

D. José Maciá Abela

Después de saludar a la concurrencia entra en materia expresando que la belleza, los honores y la riqueza, son las aspiraciones supremas que el hombre desea alcanzar en este mundo; de aquí que el pobre que por su condición humilde o por falta de medios, no le sea posible alcanzar estos honores y preeminencias, es despreciado, escarnecido y ultrajado por la sociedad que lo convierte en un paria

Para mejorar su condición, dice, no se ha ocupado nadie hasta ahora, mas que la Religión Católica, dando la norma que hablan de seguir nuestros semejantes con sus divinas palabras: «Amad los unos a los otros».

Desde entonces Nuestra Santa Iglesia, siempre ha tendido sus esfuerzos a mejorar la condición de los humildes y oprimidos, siendo la que suprimió la esclavitud, elevó la condición de la mujer a digna compañera del hombre, abolió el feudalismo y caminó en fin sus esfuerzos, a mejorar la sociedad, sirviéndola a la vez, como freno para sus pasiones.

En párrafos elocuentísimos ensalza la superioridad de la educación Cristiana, citando el reciente ejemplo del Sr. Surot, esforzado paladín de la Religión Católica que ha obtenido en Madrid un soberbio triunfo con sus métodos de enseñanza.

Exhorta a los Propagandistas a que trabajen en pro de nuestra Religión y libren a nuestra querida España de la impiedad que la corroe.

Es calurosamente aplaudido durante su discurso y al final.

Termina el acto pronunciando breves palabras D. Luis Tortosa dando las gracias y ofreciendo todo lo bueno que del acto se saque al Sagrado Corazón de Jesús. Es muy aplaudido.

Entre los discursos el sexteto que tan acertadamente dirige D. Salvador Román ejecutó con gran maestría, varias piezas de su escogido y variado repertorio, que fueron muy aplaudidas.

También fuimos obsequiados con un lunch por la Junta Directiva, los oradores y los representantes de la prensa.

Para terminar

Enviamos nuestra sincera felicitación a la Junta Directiva del Centro de Jóvenes Propagandistas, por el éxito obtenido con la organización de esta velada. Actos así deben repetirse a menudo, en bien de las costumbres y de la cultura de los jóvenes.

Nuestro primer número

No cumpliríamos como quienes somos si no expresásemos desde aquí nuestra gratitud al pueblo illicitano, por la acogida cariñosísima que prestó al primer número de NUEVA ILLICE. Hemos recibido calurosas felicitacio-

nes y oímos críticas acerbas. Ni las unas fueron bastantes a engreirnos, ni las otras pusieron en nuestros ánimos el más leve matiz de enojo. Todas las obras humanas adolecen de defectos, ¿no había de tenerlos la nuestra?

En primer lugar, NUEVA ILLICE se resiente de inexperiencia. Quizá sea este su único y capital defecto. Todos nosotros somos jóvenes y novicios en estas lides. Entramos en el periodismo con una enorme voluntad de laborar por el bien de Elche y un amor inmenso hacia nuestros paisanos. Si las rectas intenciones pueden disculpar las faltas que la inexperiencia produce, NUEVA ILLICE triunfará.

Por lo pronto, nosotros, que sabemos que no sabemos nada con gratitud aceptamos para nuestra labor lecciones advertencias, consejos: pero preferimos ayuda. A todos va esta prevención, porque queremos que nuestro periódico sea eco de todos. Pero más directamente hablamos a los jóvenes y en particular a los que en el Casino ejercitaran su inteligencia en la labor infucunda de la crítica: a esos estudiantes, compañeros nuestros, que serán los hombres de mañana, y a los que en esta casa esperamos con ansia, para guiarnos con sus consejos, escuchar sus lecciones y alumbrarnos con sus luces. Vengan acá, que tendremos un gozo profundo en ofrecerles los puestos de honor y de trabajo. Cuando se trata de hacer algo bueno, pecado sería atender estímulos de vanidad o requerimientos de amor propio.

Y para terminar: ¡Gracias a todos!

¿Tiene razón el chico!

— Dime, Juanito: ¿cuál es la broma que más te pesa?
 — Para mí concepto hay una... y es la que más me revienta.
 — ¿La que te gasta el criado?
 — No, señor: La que me afecta, y que no admito perdón, por ser en extremo seria, es la broma que nos sirve la tuna de la lechera.
 — ¡Muy bien dicho! Vamos, eres un pozo de inteligencia. Mas prosigamos, hijito. Vamos a ver: Si me aciertas lo que voy a preguntarte, te ganas una peseta.
 Si un Galeno se equivoca (y esto ocurre con frecuencia) ¿quien tapa esa falta? Dime:
 — Está bien claro: La tierra

Z.

En el Ayuntamiento

Con asistencia de catorce señores Concejales, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento el último miércoles.

Preside el Alcalde Sr. Galán el cual abre la sesión, dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se dió lectura a varias instancias para obras, que pasan a informe de la Comisión respectiva, así como también fueron aprobados dos informes de la misma Comisión.

Dióse lectura íntegra del pliego de condiciones para la subasta del alumbrado público, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, y por el Sr. Román se encomia la

labor realiza la por la comisión de Hacienda que ha defendido los intereses del municipio llevando ventajas que no contiene el contrato que hoy existe. Hace notar la omisión de una cláusula que trata del abaratamiento del fluido en las diferentes fluctuaciones en los precios, y propone se incluya, así como también se modifique el plazo del contrato en dos años, en vez de tres que figuran en el pliego.

Lo contesta el Sr. Sánchez Bernad como presidente de la Comisión de Hacienda, dándole las gracias por el buen concepto que le merece al Sr. Román lo presentado por la Comisión, que no ha hecho más que cumplir con su deber en beneficio de los intereses del público. Se extiende en acertadas consideraciones sobre las ventajas que se obtienen con el nuevo pliego, y termina diciendo que sostiene el contenido del pliego presentado, sin perjuicio de admitir aquellas enmiendas que se consideren justas y beneficiosas.

Los Sres. Fluxá y Vives se adhieren a lo manifestado por el Sr. Román y el Sr. Vives se ocupa de municipalizar este servicio.

Interviene de nuevo el Sr. Román ratificando su proposición y resume el Presidente, quedando aprobado el pliego de condiciones con los aditamentos apuntados por el Sr. Román.

El Sr. Sánchez Bernad da las gracias de nuevo en nombre de la Comisión a todos los señores ediles que han intervenido en este debate, por los elogios tributados y colaborar de acuerdo en asunto de tanto interés para el pueblo. Recoge lo dicho por el señor Vives sobre municipalización del servicio de alumbrado público, y a este efecto explica los trabajos llevados a cabo por la Comisión de Hacienda, para llevar a efecto mejora tan importante y en la que cifran sus aspiraciones todos, no dejando de la mano asunto tan capital como es la municipalización de este servicio.

Por el Sr. Vives se pregunta a la presidencia el estado en que se encuentra la cuestión de la supresión de los consumos para el próximo año, contestando el señor Alcalde estar pendiente de autorización por el Ministerio de Hacienda; a este fin propone se telegrafe al Ministro del ramo y al Diputado a Cortes Sr. Francos Rodríguez, para que se active la resolución pronta de lo que es ha solicitado, leyendo la carta siguiente dirigida al diputado provincial don Manuel Gómez Valdivia.

«El Diputado a Cortes por Alicante.

Mi querido Gómez Valdivia: Le repito que no dejo de la mano el pronto y favorable despacho de la instancia de ese Ayuntamiento solicitando la correspondiente autorización para suprimir los consumos en Elche en el año 1914, y como me consta el interés verdaderamente extraordinario que tiene usted puesto en este asunto, por lo que la reforma de la administración municipal pueda beneficiar a esa población, no descansaré hasta lograr nos concedan la autorización solicitada.

Mañana o pasado volveré a hablar con el Sr. Armillán para reiterarle mi deseo de que se despache la instancia urgentemente y crea que celebraré con toda el alma dejar satisfecho su interés en el más breve plazo posible.

Suyo siempre afectísimo amigo lo quiere, Francos, 6 G 1913».

El Sr. Vives denuncia, por el peligro que para los transeúntes pueda ofrecer, el estado ruinoso de la casa llamada del Conde, número 1 de la calle Puerta Morera, y el Alcalde promete obrar en consecuencia.

El Sr. Galán dá cuenta de haberse tapado la trapa de la calle de Sagasta, inmediata a la casa de don Ramón Lagier, de donde emanaban olores pestilentes, e ir a haer lo mismo, por iguales motivos, con la existente en la calle del Capitán Lagier.

Y con un ruego del Sr. Sánchez Bernad, para que se lleve a efecto la recomposición de un trozo de acera en la calle Cánovas

del Castillo, se levantó la sesión siendo las doce de la mañana.

Nada tenemos que objetar a las manifestaciones expuestas en esta sesión por los concejales que hicieron uso de la palabra, aunque si nos duela que el público esté retraído, no acudiendo como debiera a estas sesiones, para enterarse y fiscalizar la labor de sus representantes en el Municipio.

CRUZ ROJA

Curaciones verificadas en la casa de Socorro en la ultima semana.

Pascual Maciá Campello, mordedura de perro en la pierna derecha.

Ramona Botella Cardán, herida cortante en el dedo anular de la mano izquierda.

Antonio Román Lloret, herida cortante en la mano derecha.

Antonio Cano Oliver, herida contusa en la frente.

Gertrudis Mendiola Selva, herida contusa en la frente.

Primitivo Gómez Abad, herida cortante en la nuca derecha.

De Sociedad

Afortunadamente, tuvimos la satisfacción de ver, y el placer de contemplar, el pasado Domingo en la Glorieta a la mayor parte de las Srtas. que componen la *crème* de esta población.

Por la noche a las 10 se reunió en los elegantes salones del Casino, lo más selecto y acogido de nuestra sociedad.

Contemplamos en gran número, lindísimas y encantadoras Srtas. que con su belleza deslumbrante justifican la fama que disfruta nuestro pueblo de ser la *Ciudad de las mujeres bonitas*, las cuales componían un ramo de flores humanas, conjunto admirable de gracia, gentileza y hermosura.

El sexo fuerte estuvo regularmente representado, aun que no correspondiera a lo que ellas valen.

No publicamos nombres, porque sería interminable la lista, y por temor a incurrir en alguna omisión.

Sería de desear, que se repitieran con frecuencia estas reuniones, que son siempre agradables por ellas y por las consecuencias que consigo traen.

Brummel

KURSAAL

La empresa que tiene en arriendo este espacioso coliseo, ha sabido atraerse el público, contratando durante esta temporada, los mejores números de variedades que recorren los primeros teatros del Mundo, como lo son Julietta Raga, Troupe China, Flor Ochoa, Les Romeu, Maria Esparza, Ida Dermi y en la pasada semana a la cultísima tonadillera Amparito Mollá, extiple del gran Teatro de Madrid.

Esta artista que es una de las mejores en su género, de las que han pisado las tablas del Kursaal, ha sabido ganarse las simpatías del público, con su repertorio vastísimo y moral.

Nuestro aplauso a la empresa, por prolongar el contrato, hasta esta noche y mañana.

Las películas de la renombrada casa Pathé Frères, superiores.

Exposición al gobierno

Las 14 asociaciones obreras que tienen su domicilio en el Círculo Obrero Illicitano, han remitido a la Casa del Pueblo de Madrid, un escrito fundamentando las causas que las impide celebrar un acto público de protesta contra la política imperialista del gobierno, y las conclusiones siguientes:

1.º Que la ley de Jurisdicciones sea derogada en su totalidad sin que se incorpore a los Códigos de Justicia Militar y Penal ninguno de sus artículos.

2.º Que no presente el gobierno a la aprobación en la Cámara de Diputados los proyectos de ley autorizando la construcción de la segunda escuadra y de aumento de armamentos. Y

3.º Que se confeccione por el gobierno leyes de carácter social y de protección a la Agricultura, Comercio, Industria y todo cuanto tienda a desarrollar la riqueza y florecimiento del país.

Musicalerías

"Popular Coro Clavé"

Desearo de reflejar en esta sección lo más exactamente posible el movimiento artístico y musical de nuestro pueblo, me encantó hace unas noches al domicilio de una de las más importantes sociedades illicitanas, el "Popular Coro Clavé", con el fin de informar a mis lectores de las novedades que encontrara en el aplaudido Orfeón.

Cuando cruzo los dinteles de la casa social, el timbre anuncia que el ensayo ha terminado. Nunca mejor ocasión que ahora. La aprovecho y satisfacen mi curiosidad, muy amablemente, el vice presidente Vicente Asencio, director Francisco Torres, y subdirector Antonio Marco.

La obra que se halla actualmente en ensayo en el Orfeón, es la misa que tiene que cantar el joven presbítero D. José Buigues Asencio el día 22 del corriente mes en la Parroquia Iglesia de Santa María.

Esta misa según les he preguntado y he deducido al hojear la partitura, es una obra maestra, difícilísima, llena de bocadillos preciosísimos y de un resultado sorprendente, por el motivo de sujetarse a los últimos tratados de armonía, de género fuga y contrapunto. Es su autor el notable Oreste Ravanella, discípulo del director de la capilla Sixtina del Vaticano, el gran Perossi. Está aprobada por el tribunal revisor de las obras musicales religiosas de Valencia.

Compónese dicha misa de seis difícilísimos números, maravillosamente armonizados y de complicada ejecución. Acompañarán, en el armonium, a los cantores, el joven maestro Luis Gómez y Pascual Torro Pérez.

—¿Y para este verano, hay obras nuevas?— pregunté. Y el amigo Torres me dice que piensa poner en ensayo muchísimas, pero la que hay en turno y se principiará unos días después de cantar la misa, es una preciosísima obra, última creación para orfeones, dedicada al orfeón Pamplonés por su autor Ignacio Busca de Sagastibál. También hay preparadas una de Saint Saëns y otra de Salvador Ginés.

Y no hay más novedades por hoy. Me despido de estos entusiastas y beneméritos cultivadores del arte, y mientras cruzo la ancha Plaza de la Merced en busca de reposo, pienso que otro sería Elche si en todos los ramos de la vida hubiese la constancia, la actividad, el afán de progreso y de renovación que reina en esta Sociedad Artística.

Suspiros del Harén

Así se titula una composición musical

que nos ha dado a conocer estos días pasados, la lindísima artista valenciana Amparito Mollá, en el Kursaal.

La letra, original del inspirado poeta y director de «El Liberal» de Murcia, es un poema preciosísimo, muy bien rimado y de gran delicadeza.

La música, escrita por el profesor (también murciano) L. E. Ramírez, es complacida, pero de una gran belleza; no decae ni un solo instante, y logra con su ritmo de voluptuosidad, hacernos evocar escenas leídas y soñadas de los harenes orientales.

Los autores de la recién estrenada producción han tenido un feliz acierto al dedicársela a Amparito Mollá, que interpretándola demostró con su afortunada labor, ser una artista que siente.

El éxito que dirige el inteligente profesor Luis Gómez Valero, acertadísimo.

Hamlet

Los dependientes

Como anunciamos en nuestro número anterior, el pasado Domingo se reunieron los dependientes de comercio de esta localidad, para tratar sobre la fundación de su Sociedad.

Los acuerdos que se tomaron fueron muy favorables y satisfactorios para esta clase.

Se nombró una comisión para que redactara el reglamento con que ha de regirse la nueva entidad, compuesta de los jóvenes Rafael Ruiz, Francisco Jaén y José Sánchez, por el ramo de tejidos, y Manuel Miralles y Manuel Coves por el de paquetería y comestibles.

Para mañana se convoca a otra reunión en el mismo sitio y a las tres de la tarde.

Felicitemos a estos compañeros, y les deseamos consigan lo que con tanto entusiasmo trabajan para llevar a cabo.

La voz de la calle

Por ser de justicia

En el número anterior, y bajo el título «¿Qué pasa?», nos hicimos eco en esta misma sección de rumores llegados hasta nosotros respecto a la desaparición de los bancos de la Plaza de Joaquín Costa.

Como los referidos bancos aparecieron de nuevo colocados el domingo, desmintiendo con ello las especias circuladas de que era una medida política la adoptada, no debemos nosotros, que en ninguna cuestión nos duelen prendas, dejar pasar esta ocasión sin nuestros elogios al Sr. Galán.

Muy bien, Sr. Alcalde: ocasiones para sin prodiaplaudirle deseamos.

Los chiquillos

Ya en el número último, con motivo del suceso del automóvil, pedíamos al Sr. Alcalde fijase su atención en la nube de chiquillos que tienen la vía pública por campo de sus travesuras.

Hoy tenemos que reproducir el ruego, denunciando las pedreas que diariamente ocurren entre chicos de ambos lados de la Rambla, que hace unos días rompieron la cabeza a una mujer.

¿Se puede vivir, Sr. Alcalde? ¿No tiene este remedio?

El material de los Andaluces

Es escandalosa—no admite otra palabra más suave—la forma en que la Compañía de Ferrocarriles Andaluces trata al público de Elche, que tantos beneficios le reporta.

Tanto en la segunda clase, como en la

tercera, está empleando un material pésimo, viejo, sin duda procedente de algún saldo o de deshecho de otra línea.

Si el Gobierno se preocupara algo más de la comodidad y la salud de los españoles, a fé que estas poderosas Compañías no abusarían como lo hacen del complaciente público del que viven y al que además explotan y escarnecen.

NOTICIAS

Incendio

El ordinario Miguel Pérez, que hace el servicio de esta a Novelda y viceversa, tuvo la desgracia el miércoles último de que al salir de la estación de Novelda, de regreso a esta ciudad, se prendiera fuego a uno de sus carros, siendo pasto de las llamas cuatro fardos de trenza, un fardo de suela y varios sacos de alpagatas.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas son de consideración.

Procesión

El pasado Domingo, con asistencia de gran número de fieles y a la hora acostumbrada, salió de la Iglesia de la Merced la que todos los años se celebra en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Después de recorrer las calles de costumbre—que estaban profusamente engalanadas—entró en la referida Iglesia donde se procedió acto seguido al sorteo de las cincuenta pesetas.

Por la noche y en el paseo que existe en la Plaza de la Merced, hubo concierto por la banda de música «La Filarmónica», que ejecutó varias piezas de su escogido repertorio.

Visitas

El pasado Domingo tuvimos el gusto de estrechar la mano del sabio profesor del Instituto de Alicante, D. Daniel Giménez de Cisneros, el cual vino a esta para realizar una excursión científica a las Vallongas, regresando en el tren de las ocho a Alicante, donde habitualmente reside.

También tuvimos el gusto de saludar al Procurador de los Tribunales de Alicante D. José Galán Benitez, que vino a esta para asuntos profesionales.

Enfermo

Se encuentra y de algun cuidado nuestro particular amigo D. Vicente Alonso Pérez, hijo del ex alcalde de esta ciudad D. Tomás Alonso Blasco.

Deseámosle una pronta mejoría.

Natalicio

El pasado martes, dió a luz un robusto y hermoso niño la esposa de nuestro particular amigo D. Francisco Picó Ripoll.

Nuestra enhorabuena.

Obituario

El pasado lunes dejó de existir la virtuosa Sra. D.ª Concepción Espí.

El martes a las nueve y media se verificó el entierro, siendo muy numeroso el acompañamiento; prueba evidente de las simpatías que goza la familia.

Nos asociamos a su justo dolor.

Valencia

El pasado lunes y en el tren de las nueve salió para Valencia la simpática y agradecida Srta. Leonor Gil, hermana política de nuestro muy querido señor Dr. D. V. Martín.

Le deseamos un feliz viaje.

En honor a San Luis

La congregación de S. Luis Gonzaga de esta ciudad ha organizado una solemne seisena en honor a su patrono el angélico joven San Luis, dando principio este piadoso ejercicio el lunes 16 de Junio, en la ermita de San Sebastián.

Todos los días a las cinco y media habrá misa con acompañamiento de armonium y Comunion.

Por la tarde a las siete, se expondrá a S. D. M. rezándose el Santo Rosario, estación, ejercicio, sermón y gozos, cantados por los congregantes, estando encargado del sermón todos los días el Rvdo. Padre Director.

De viaje

El pasado sábado salió para Hondón de las Nieves nuestro querido amigo D. José Selva Brotóns.

Feliz viaje le deseamos.

Viajeros

Procedente de Barcelona, donde tiene fijada su residencia, ha llegado esta mañana, nuestro paisano el insigne arquitecto D. Marceliano Coquillat Llofriu, acompañado del contratista de obras D. Sebastián Gary.

Sean bien venidos.

Blanco y Negro

Nos aseguran que se están haciendo los trabajos de reorganización de dicha banda.

En el número próximo se ocupará nuestro compañero Hamlet, sobre lo que haya de este asunto.

Acaba de aparecer:

Dos Primeros Pasos

POESÍAS

DE

Pascual Pastor Maciá

Se halla de venta en esta Imprenta, al precio de UNA PESETA.

Banco de Cartagena

CUENTA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Cádiz y Alcoy.

Pesetas

| | |
|--------------------------------|---------------|
| Saldo anterior | 15.018.775'05 |
| Imposiciones durante la semana | 359.730'60 |
| Suma | 15.378.505'63 |
| Reintegros | 370.674'45 |
| Saldo | 15.007.831'18 |
| Cartagena 31 Mayo 1913. | |

Imp. de José Agulló—Elche.

Anuncios

GRAN SASTRERIA

Francisco Doló Díez

Canalejas, número 19

ELCHE

Viuda de Tomás Mora

Almacén y Taller de Muebles

DE TODAS CLASES

Especialidad en artículos de viaje

Calle del Salvador.---ELCHE

Repostería y Confitería

Tomás García Martínez

Canalejas, 32 (Esquina Glorieta)---ELCHE

Turrone y Poladillas Exquisitos dulces secos
Especialidad en torradas y mazapanes

FÁBRICA DE AQUARENTES,
LICORES Y JARABES DE

Joaquín Pérez Sánchez

ESPECIALIDAD ELCHE ANIS "PALMA"

Disponible

FONDA Y RESTAURANT DEL
COMERCIO

PLAZA MAYO, 22 Hijos de F. Román. ELCHE
Servicio de carruajes a todos los trenes

H. "LA CONFIANZA"

José Bernad Valero

Sagasta, 2---ELCHE
Comedor de primer orden Cuarto de baño
Servicio de carruajes a la Estación.

Antonio Almela Navarro

Manufactura de Calzado de
todas clases

ELCHE Alicante

José Samper Moreno

Depósito de Lonas y demás artículos
para la confeccion de Alpargatas.

Plaza de Cervantes---ELCHE

Fran^{co} Antón Pomares

Salvador, 20---ELCHE

Establecimiento de Pa-
quetería, Mercadería y
Quincalla.

Gran surtido en tarjetas
postales y en abanicos
y sombrillas
de todas clases y precios.

Disponible

Aureliano B. Torres

COMISIONES Y REPRESENTACIONES
ELCHE

Inmenso surtido en postales novedades.---Vistas de
Elche.---Ventas al por mayor y menor.---Sellos de
cauchú y rótulos esmaltados.

SOMBRERERÍA

José Campello

Calle del Salvador---ELCHE

Sombreros y gorras de todas clases.---Precios
baratísimos.---Artículos de alta calidad.

Disponible

Gran Fábrica de Chocolates

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA Y DE VAPOR

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICIÓN DE PARÍS DE 1902

Francisco Brotóns Ruiz

Fábrica en Alzabares Alto ELCHE Despacho: Troneta, 24

Disponible

IMPRENTA, LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN

José Agulló Sánchez

Canalejas, 5---ELCHE

Impresiones de lujo y económicas.---Ediciones de obras
y periódicos.---Especialidad en trabajos comerciales.---
Encuadernaciones desde las más económicas a las de lu-
jo.---Gran surtido en libros escolares. Últimas novedades
literarias y científicas.---Sellos de cauchú e imprentillas

BANCO DE CARTAGENA

SITUACION EL DIA 31 DE MAYO DE 1913

| ACTIVO | | PASIVO | |
|--|---------------|---|---------------|
| | Pesetas | | Pesetas |
| Caja y Banco de España | 5 977 805 87 | Cuentas corrientes | 6.066.956 46 |
| Pago dividendo cuentas utilidades | | Imposiciones a fecha fija | 773.892 50 |
| Fondos Públicos | 1.864 521 48 | Imponentes de la Caja de Ahorros | 15.007.831 18 |
| Descuentos sobre la plaza | 6.769 644 35 | Efectos a pagar | 300 070 51 |
| Efectos a cobrar | 7 031 662 19 | Corresponsales | 1.244 848 90 |
| Cuenta corriente con garantía personal | 2 156 571 76 | Varios | 165.890 95 |
| de valores | 4 759 947 24 | Dividendos a pagar | 14.049 00 |
| Solares en el ensanche de Cartagena | 20.758 85 | Utilidades líquidas | 297 114 00 |
| Corresponsales | 4 686 105 12 | Fondo de reserva estatutario | 1.000 000 |
| Varios | 1.064 523 08 | 2 * Fondo de reserva (voluntario). | 460 800 |
| Immuebles | 203 017 24 | Capital | 10.800 000 |
| Mobiliario | 165 484 16 | Total | 35.890 682 50 |
| Cámara acorazada de Cajas de Alquiler | 60.611 16 | | |
| Total | 35.380 852 60 | | |
| VALORES NOMINALES | | VALORES NOMINALES | |
| Depósitos en custodia | 22 829 233 58 | Depositantes de efectos en custodia | 22.829.233 58 |
| decesarios | 290 500 | Acreedores por depósitos necesarios | 290 500 |
| en garantía | 3 918 908 23 | Depositantes de valores en garantía | 3.918.908 23 |
| TOTAL GENERAL | 62 429 292 31 | TOTAL GENERAL | 62.429.292 31 |

V.º P.º EL DIRECTOR GENERAL
Cesimiro Muñoz

EL INTERVENTOR
Rafael Sierra

Reservado para



Quesos marca "LA VACA"